

## IP, escéptica por cambios de EU en TLCAN (El Financiero 02/04/18)

IP, escéptica por cambios de EU en TLCAN (El Financiero 02/04/18) DANIEL BLANCO A pesar de la apertura que el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, habría mostrado con respecto a ciertos tópicos en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), según versiones de prensa, Moisés Kalach, director del Consejo Estratégico de Negociaciones Internacionales, pidió que esa flexibilidad se muestre de manera real. "La realidad es que hasta ahora ha sido más del lado escéptico, esperando a que haya una flexibilidad real en las mesas porque, hasta ahora, no se ha notado", indicó Kalach en entrevista. Uno de los aspectos en los que el estadounidense habría insistido en una reunión con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y la ministra de Asuntos Exteriores canadiense, Chrystia Freeland, sería en tener un acuerdo para inicios de abril y un tratado con los aspectos legales resueltos para mayo, según la publicación especializada, Inside US Trade. Para Kalach, el cierre del tratado podría ser una realidad "siempre y cuando EU tenga la flexibilidad de moverse en ciertos temas donde no se ha querido mover, pero sí veo la ventana de oportunidad, políticamente la veo, sigo creyendo que es una oportunidad real y que hay que tratar de empujar". Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex, consideró que hay un ambiente de optimismo proactivo en las delegaciones de los tres países para avanzar en las próximas 8 o 10 semanas. "En la trazabilidad inicial del proceso de negociación se había señalado como una última ronda (a la octava) sin que fuera fatal, (esto) más expresiones concurrentes que ha habido hace unas semanas en el gobierno del primer ministro de Canadá sobre la posibilidad o disposición para acelerar el paso a que se resuelva antes de las elecciones de los dos países", comentó De Hoyos. El empresario añadió que la postura del sector privado mexicano desde la primera ronda ha estado inclinada hacia consolidar un acuerdo que fuera bueno para todas las industrias, aunque no necesariamente de forma rápida.